

# RUSIA

## INVAADE

# FINLANDIA

**EN VARIOS PUNTOS DEL ISTMO DE KARELIA CRUZARON LA FRONTERA FINLANDESA LAS TROPAS SOVIETICAS**

**La Aviación Soviética BOMBARDEO la CAPITAL Finlandesa y OTRAS CIUDADES DE IMPORTANCIA**

"LA GUERRA HA COMENZADO", DICE UN VOCERO DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE FINLANDIA. — PRORROGA DE LOS PODERES EXTRAORDINARIOS AL GOBIERNO PIDIO HOY DALADIE, APROBANDOLOS LA CAMARA.—

SUSPENSION DE RELACIONES DIPLOMATICAS CON RUSIA SE PEDIRA E NEL CONGRESO DE LOS EE. UU. —

**— VARIOS BARCOS SOVIETICOS AVISTADOS EN AGUAS FINLANDESA —**

10 Cts. - **NOVEDADES** - 10 Cts.

Nº 1140. Director Rafael Soley. Año IV

San José, Jueves 30 de Nov. de 1939.

LOS AVIONES SOVIETICOS BOMBARDEAN CIUDADES FINLANDESES

HELSINGFORS, 30— La agencia alemana DNB dice que aviones soviéticos arrojaron bombas sobre la parte oriental de la ciudad finlandesa de Ciborg, poco después de las nueve, ocasionando algunos pequeños incendios. La oficina de prensa finlandesa a su vez informa que los rusos también lanzaron bombas de pequeño calibre sobre Helsinki. — Pasa a la Página CUATRO

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS exclusivo en COSTA RICA para "LA TRIBUNA" y NOVEDADES

# QUISICOSAS...

Ya hay treinta submarinos alemanes fuera de combate, dice el cable...

Muy bien. Los submarinos son para eso para ir al fondo del mar... Y están en su elemento.

Los frijoles son solamente los que se están dando bien en Guanacaste. Y son frijoles guanacastecos, de

esos que no se arrugan al primer hervor.

Frijoles tilintes.

Nuestro buen amigo don Julio y el Presidente hacen recomendaciones a la prensa de moderación...

Bueno

Le rajo la cara a cualquiera, mardita sea...

Denúnciase ante los tribunales la

poca seriedad del Ejecutivo en las transacciones comerciales...

Pero lo que falta es que haya seriedad en los tribunales.

Vamos a ver...

Dice el general Volio que su voz se hubiera oído en la junta de notables.

Puede ser.

Pero acaso algunos se habrían hecho los sordos.

Unificación de métodos quirúrgicos se acordó en México por la

Es decir que todos lo rajen a uno por el mismo procedimiento.

Para que de ese modo las operaciones sean iguales...

Ahora quieren epetarse la ley Gurdían...

Nunca es tarde, pero algunas veces más vale tarde que nunca.

## VIBRACIONES DEL MINUTO

## Zona agrícola de Limón

Una nueva esperanza se vislumbra en el horizonte de las actividades posibles para nuestra zona de Limón, y es el cultivo del caucho en grande escala. Lee-mos esta noticia en nuestro colega LA TRIBUNA y cada vez que hay buenas perspectivas para la zona del Atlántico creemos de nuestro deber suspirar en la medida de nuestro esfuerzo esas ideas o proyectos. Pero recordamos que existe alguna contratación de caucho y que una empresa norteamericana algo ha hecho en tal sentido. No podríamos decir sin un estudio previo, a ciencia cierta, cual es la situación de esa explotación, pero ya que se habla de esto, sería conveniente activar esos cultivos de acuerdo con los referidos contratos o sin ellos, por espontánea actividad nacional, siempre que se asegure en verdad el mercado para tal producto.

No cabe duda que la guerra tiene que ser fuente de actividades nuevas para los países que permanecen neutrales, y en tal caso pensamos que todas estas iniciativas deben ser acogidas con entusiasmo y puesto en práctica con vigor y con entereza para que no languezca ninguna de nuestras provincias, sobre todo la de Limón que ha visto desaparecer en gran parte la actividad bananera que fué la más grande fuente de negocios de aquella zona.

Y si en un cercano o lejano día llega a realizarse la canalización de las lagunas del Tortuguero que es otra de las aspiraciones de los habitantes limonenses, pues entonces veremos surgir con nuevos brillos a esta zona que ha sido siempre pródiga para la República por sus enormes recursos naturales.

## Autorizada la importación de 74 novillos

Hemos sido informados esta mañana de la solicitud elevada para que se conceda permiso para la importación de 74 novillos de Nicaragua, la cual después de tramitarse fue concedida. Al mismo tiempo fueron pagados en la administración general de rentas los derechos respectivos que son de cuatro colones por cabeza, sumando en total ₡ 2960.

Esta es la segunda partida que se importará durante el presente mes, en que ha sido menor el movimiento operado en este sentido.

## NOTAS CORTAS

Nuestro activo redactor-corresponsal en Quepos nos transmitió esta mañana por vía radiográfica la noticia de que había sido nombrado un nuevo administrador del departamento de fruta de la United Fruit Company en esa región, recayendo el nombramiento en el cumplido caballero don Pedro Domián, persona que goza de

unánimes simpatías en toda nuestra región del Pacífico, ya que en este cumplido y viejo empleado de la Bananera ha sido uno de los hombres que más se han hecho estimar de los trabajadores de la compañía. El señor Domián viene a sustituir a don José Antonio Lara, quien pasa a otro departamento.

Cumplase hoy, exactamente un mes de la muerte del recordado sacerdote don Manuel Zavaleta Volio, quien dirigió por trece años la parroquia de Escasú, con celo apostólico encomiable, lo que le valió el aprecio unánime de ese vecindario. En su última sesión, el ayuntamiento de Escasú dispuso nombrar un comité especial encargado de proceder a la realización de los trabajos previos a la construcción de un parque que ha de llevar el nombre del esclarecido y recordado presbítero y al efecto esta mañana fuimos informados de que van muy adelantados los trabajos encomendados a dicha comisión, por lo que es un hecho que dentro de muy poco tiempo se ha ya podido dar remate a esa obra, una de las muchas con que perpetuará el nombre del Padre Zavaleta.

ANUNCIESE EN NOVEDADES

## Momento internacional

## INVASION SALVAJE

En el impulso salvaje Rusia ha invadido al fin el territorio finlandés sin reparos, y cometiendo un nuevo atropello a la civilización. Y la mediación ofrecida por los Estados Unidos para arreglar las diferencias fué rechazada según se anunció por el cable, y a última hora comienzan a llegar las noticias de que se ha verificado los primeros encuentros de tropas rusas y finlandesas lo mismo que se han efectuado acciones de bombardeo por parte de Rusia sobre ciudades abiertas. No podía ser de otra manera. Tenemos, pues una nueva complicación de la guerra europea que se comienza a generalizar puesto que ya dos naciones en conflicto bélico que al parecer no tiene remedio. Los Estados Unidos hicieron advertencias a Rusia acerca de esta agresión a Finlandia, y es posible que a la hora de ahora hayan hecho representaciones los diplomáticos norteamericanos para impedir hasta donde ello sea posible esta actitud de barbarie rusa.

La que sí está la vista es que se ha perdido el rumbo de los derechos internacionales. En esta vorágine de apetitos y de odios raciales y religiosos, nada queda en pie. Nada subsiste de la civilización. Nadie está a salvo de los más increíbles atropellos. Habla solamente la fuerza. Únicamente los cañones tienen la palabra. Finlandia no es beligerante en la guerra y ha estado al margen de los hechos, con servando esa neutralidad sana que parece ser norma de conducta honesta. Pero Rusia aprovecha el minuto bélico y se lanza contra la pequeña nación digna que se apresta a defenderse del coloso para mantener su propia soberanía.

Estamos, pues, del lado de Finlandia con toda la simpatía. Será todo el mundo civilizado el que esté con Finlandia porque ya repugna a todo espíritu que no sea de delineaciones comunistas el aspecto del salvajismo internacional que han puesto en moda las naciones totalitarias.

## ₡ 2.433.201,60 TOTAL DE COBROS EFECTUADOS POR LA TRIBUTACION DIRECTA

Esta suma ha sido percibida en efectivo de enero a octubre del presente año.—₡ 191.162,32 es a lo que apenas llegaron los gastos durante el mismo periodo

## ₡ 1.210.044,25 PRODUJO LA PATENTE NACIONAL. ₡ 515.542,25 EL IMPUESTO CEDULAR Y ₡ 483.349,15 EL IMPUESTO TERRITORIAL

El administrador general de la tributación directa don Jorge Aragón concluyó el informe mensual correspondiente al mes de octubre último de esa importante dependencia oficial, en el cual se da cuenta del total del movimiento durante los diez primeros meses del año, o sea, de enero a octubre.

El total de los ingresos en efectivo en ese periodo ha sido de ₡ 2.433.201,68, en tanto que los gastos apenas fueron de 191.162,32 colones, registrándose un aumento

mos en el año anterior. Esto se debe en gran parte a los esfuerzos que ha hecho la tributación para que no sea evadido el pago de las diversas rentas a su cargo.

Los impuestos por patente nacional han producido ₡ 1.210.044,25, que es casi la mitad del total de las entradas. Sigue después el impuesto cedular de ingresos que ha dado ₡ 515.542,25 y después el impuesto territorial con ₡ 483.349,15, siendo estas las principales entradas de que dispone la tributación.

# "Benitín y Eneas"



# LA LUCHA por el DOMINIO del MAR

### LA MINA AMBULANTE Y LOS CORSARIOS CONSTITUYEN LOS NUEVOS PELIGROS DEL ATAQUE ALEMÁN. —EN LOS ASTILLEROS EUROPEOS SE CONSTRUYEN BUQUES QUE REVOLUCIONAN LA TECNICA NAVAL.—

Todo parece indicar que la disminución de las actividades de los submarinos alemanes en el mes de octubre, que sólo alcanzaron a 18 hundimientos con un total de 83,000 toneladas, se debió a que el Reich estaba preparando un plan de ataque en grande escala para desafiar el señorío de Inglaterra sobre los mares. Usaría como arma la mina magnética ambulante lanzada al mar desde el aire.

De acuerdo con el Almirantazgo británico la nueva táctica consiste en colocar minas explosivas en las rutas navegables del Mar del Norte y las costas de Inglaterra y Francia. En los primeros seis días de aplicación sistemática del plan, desde el 18 de noviembre, los alemanes hundieron 20 buques mercantes siete de ellos neutrales.

¿Es la mina al garete la nueva arma de Hitler?

Apenas transcurrían una semana desde el último discurso de Winston Churchill, en que hacía mofa de las amenazas del Reich, cuando apareció este peligro invisible de la mina. Hasta ahora, Churchill alegaba que de los 18,500,000 de toneladas mercantes del imperio, Alemania sólo había logrado hundir el 1.1/2. El Ministro de Transporte, Sir John Gilmur, al notificar a la Cámara de los Comunes que de 3,070 buques escoltados por el convoy únicamente 7 habían sido echados a pique por el enemigo, se mostraba satisfecho de la situación. El Reich, decían los ingleses, estaba perdiendo un promedio de dos a cuatro submarinos semanales.

La mina ambulante, tal y como la están utilizando los submarinos alemanes, ha obligado al Premier Chamberlain a adoptar medidas más estrictas en el bloqueo. De ahora en adelante, las exportaciones del Reich serán detenidas como contrabando de guerra, puesto que es por medio de ellas que Hitler obtiene canje para efectuar compras de materiales bélicos en el extranjero.

El derecho internacional exige que los beligerantes den a conocer las zonas minadas y ordena que se usen minas que al desprenderse de la red de anclaje sean inofensivas para los buques mercantes. En la pasada guerra Alemania hizo una campaña de minas al garete bastante eficaz, y a poco de iniciarla Inglaterra, su frío la pérdida del moderno acorazado "Audacious".

Para defenderse contra este peligro, los ingleses incorporaron rápidamente a sus navios de guerra el paraván inventado por el Dennis Burney. Este aparato, instalado en pares debajo de la proa de los buques, recoge las minas y las desconecta del anclaje que las sujeta a 10 o 20 pies de la superficie del mar. Los mercantes no lo habían utilizado en la presente guerra porque se suponía que podían navegar por las rutas libres, pero el hundimiento reciente del "Simón Bolívar" y otros buques neutrales indica que los submarinos alemanes están colocando minas en dichas rutas.

Una ofensiva de corsarios y submarinos en todas partes

Lo que parece haber llevado a estos extremos es la convicción de que el bloqueo aliado no puede ser burlado por las operaciones directas de los submarinos. Por otro lado, la prensa nazi ha publicado una lista de 58 buques mercantes enemigos que alega están armados, e informa que cualquier buque beligerante será hundido sin previo aviso. Al mismo tiempo, el periódico "Nichi-Nichi" de Tokio ha informado que Rusia ha convenido en traspasarle al Reich 20 de los submarinos que tiene estacionados en la base naval de Vladivostock, probablemente para que extienda los ataques al comercio franco-inglés en el Oriente. El negocio se haría a cambio de gran parte de los 2,459 buques mercantes con 4,482,000 toneladas que Alemania no puede mover debido al bloqueo, y los cuales los Aliados dicen hundirán aunque lleven otra bandera.

Para reforzar esta nueva campaña creen los peritos navales que Hitler ordenó la salida al Atlántico de los acorazados de bolsillo "Deutschland" y "Almirante Scheer", y el crucero "Emden". Estas unidades, junto con los submarinos que pudieron obtener en Rusia, permitirán a los alemanes intensificar los ataques contra los mercantes a largas distancias de las patrullas aliadas. En la zona de bloqueo las minas explosivas impedirán el tráfico; fuera de la

zona, los submarinos y corsarios estarían en condiciones de desorganizar el convoy británico.

La Armada del Reich contra el comercio

Las autoridades francesas opinan que las actividades de los corsarios y submarinos alemanes en alta mar, fuera de los límites del bloqueo, son facilitadas por un sistema de espionaje y servicio establecido en países neutrales. Las escapatorias de los buques alemanes "Borkum", de Montevideo; "Dresden" de Valparaíso; y "Haveiland", de Cosia Rica, hacen sospechar a los expertos aliados que estos navios estaban en contacto con los corsarios enemigos. De hecho, señalan que el 20 de octubre partió de Tampico el buque-tanque "Emmy Friedrich" cargado de petróleo, y que cinco días después zarpó del estuario del Congo el mercante "Togo", ambos probablemente mercantes de aprovisionamiento de los acorazados de bolsillo.

En la guerra pasada los ingleses perdieron 246 buques de guerra y 815 unidades armadas auxiliares pero al terminar el conflicto, tenían más buques de cuando empezaron. Por este motivo, la flota alemana de Hitler no ha sido construida para pelear contra la armada británica, sino con el fin de hundir buques mercantes en alta mar. Los corsarios como el "Deutschland" y el "Almirante Scheer" constituyen una amenaza para el convoy lo mismo que para los mercantes solitarios.

Puesto que sólo cinco buques de guerra de las armadas inglesa y francesa son más rápidos que dichos acorazados y pueden enfrentarse a ellos, la captura se hace muy difícil. En relación con esta tarea es bueno conocer lo que está haciendo las potencias navales de Europa para solucionar las nuevas amenazas que las rodean en el mar.

Los aliados aumentan su poderío en los astilleros

El Manual de "Jane" publicado recientemente en Londres revela cómo son las unidades que los países afectados por el conflicto están poniendo a prueba, y da a conocer interesantes detalles de los navios que se están construyendo en los astilleros europeos, y que pueden determinar el resultado de la contienda naval si la guerra se prolonga un par de años.

Entre estos buques están los acorazados tipo "Jorge V", de los cuales el Almirantazgo ha botado ya dos y tiene tres para terminarse. Lleva diez cañones de 14 pulgadas en dos torres cuadruples y una de dos cañones. En los costados tienen ocho torres cada una con dos cañones de 5.25 pulgadas. El diseño de las cubiertas de estas máquinas de guerra es revolucionario, pues hasta la fecha no se conocían buques con torres de más de tres cañones.

Asimismo Francia toma medidas radicales para reforzar su armada. La torre de cuatro cañones, aunque con piezas de 13 pulgadas nada más, la incorporaron ya los arquitectos navales franceses en los acorazados de 26,500 toneladas DUN QUERQUE y ESTRABURGO, que llevan varios meses en servicio activo. Estos buques tienen dos torres cuadruples, y se supone que el resultado ha sido excelente pues el gobierno está resuelto a montar cuatro cañones en las torres de los acorazados de 35,000 toneladas que tiene actualmente en construcción.

En cuanto a velocidad, el JORGE V hace 30 nudos por hora, a diferencia del NELSON y el RODNEY, los más recientes tipos de la armada, que sólo hacen 23 nudos. Se estima además, que los cañones de 14 pulgadas modernos tienen más alcance que los de 15 pulgadas de la armada de 1914. La coraza del JORGE V tiene un espesor de 15 pulgadas a nivel del agua.

ALEMANIA, RUSIA E ITALIA EN EL MAR

Alemania también se prepara para la lucha naval con varios acorazados de 35,000 toneladas y con un nuevo portaviones llamado el GRAF ZEPPELIN, de 19,500 toneladas, que tiene capacidad para 40 aviones. Este buque monta dieciséis cañones de 5.9 pulgadas, diez de 4.1 pulgadas y veintidós de 37 milímetros. Es un navio que

combina las ventajas del crucero y el porta-avión, mucho mejor armado que los portaviones YORKTOWN y ENTERPRISE de la armada norteamericana. Italia, por su parte, que según el Major Fielding Eliot está forjando su política exterior en los astilleros, concentra en el problema de dotar a su armada de cuatro acorazados grandes de 35,000 toneladas, de los cuales ya ha botado el LITTORIO y el VITTORIO VENETO. Rusia tiene destacados en la base naval de Vladivostock 70 submarinos y se informa que unas 100 unidades de diversas categorías han llegado allí por la ruta del noroeste, a través del hielo.

El mejor anuncio en el mejor periódico: "La Tribuna"



EL "SIMÓN BOLÍVAR"



El Simón Bolívar primera víctima de las minas magnéticas ambulantes que los alemanes arrojan al mar desde sus aviones para combatir el bloqueo inglés. Arriba, algunos tripulantes rescatados del desastre en que se calcula perecieron más de 100 personas. Las minas son lanzadas en paracaídas o colocadas por los aviones mientras están en la superficie del océano.

los resultados totales puede decirse que el avión no puede contra las armadas. Cuando estén navegando las nuevas fortalezas flotantes que se construyen ahora, el bloqueo inglés será más invulnerable, pues contará con 5 acorazados más de 35 mil toneladas y 4 de 40 mil toneladas.

A diferencia del bloqueo de 1914, que tardó varios años en ser efectivo, el actual cordón naval de los Aliados ya tiene completamente encerrada a Alemania. Las flotas inglesas que realizan esta acción se componen de 748 navios de diversas categorías, a las que hay que agregar centenares de buques de la armada francesa. Los propósitos del bloqueo son: 1) defender a Inglaterra contra la invasión; 2) mantener ininterrumpido el comercio aliado; 3) sofocar por hambre al Reich y paralizarlo por falta de equipos bélicos.

LAS FLOTAS TODAVÍA SON EL FACTOR DE LA VICTORIA

Por estas actividades se verá que los beligerantes se preparan para reemplazar las pérdidas navales rápidamente, y esperan mejorar sus respectivas armadas. El Reich ha

## COMA UD. HOY A LAS 6.15 P. M. EN EL GRAN HOTEL METROPOLI

VICTOR CESPEDES DUKE

PRESENTA A

MELICO SALAZAR

La orquesta METROPOLI

con

MELICO

CARMEN DE LA FLOR

Radiodifunde ATHENA

a control remoto desde el Salón Comedor Metrópoli.



## SEIS KILOMETROS de vía férrea inundados en 25 MILLAS

En anteriores ediciones hemos venido dando los más amplios informes de los daños ocasionados por los temporales en la región atlántica, así como en el norte del país, en un trecho de más de seis kilómetros, las aguas de los ríos de esa zona inundaron no solamente a las cacaotales, sino también numerosas viviendas y la vía férrea, dificultando grandemente los servicios de comunicaciones. Un tren estuvo pr espacio de más de veinte horas detenido en Madre de Dios el domingo y como lo infor-

Ma amainado en parte el temporal en la región atlántica, pero no se tiene ninguna seguridad en el tiempo, ya que los fuertes vientos y los chubascos se producen de tiempo en tiempo

máramos en una anterior edición, hubo un momento a consecuencia de estas inundaciones en Matina. Aun no hay seguridad de que ha-

ya cambiado totalmente el tiempo, toda vez que siguen presentando los chubascos de tiempo en tiempo, así como los vientos huracanados. Siguen los trabajos para mejorar las condiciones, así como los vientos huracanados. Siguen los trabajos para mejorar las condiciones, de la línea férrea, a fin de evitar nuevas interrupciones.

# GRAN BRETAÑA DICE QUE ES INCREIBLE QUE EL SOVIET NI SIQUIERA CON

(VIENE de la Pág. UNO)

bre el aeropuerto de Helsingfors y Malm, sin causar daños de importancia bombardearon la aldea de Vammelsun, en el Istmo de Karella. Agrega que la artillería finlandesa ha entrado en acción en la región de Suojaervi, cerca de Hysylae, en la frontera rusa.

## GRAN INDIGNACION EN DINAMARCA POR LA AGESION SOVIETICA A FINLANDIA

COPENHAGUE, 30.— La población de esta capital se muestra enormemente excitada por las noticias de la guerra entre Rusia y Finlandia. La multitud llena las calles frente a las oficinas de los periódicos, esperando ansiosamente los boletines informativos, reinando a la vez enorme indignación, viéndose a muchas personas que crispaban los puños al enterarse de la agresión del Soviet a la pequeña nación finlandesa, a la cual ciertamente poca o ninguna ayuda podrían ofrecer los daneses.

## DOS AVIONES SOVIETICOS SE DESTROZAN

COPENHAGUE, 30 — Los diarios informan que en su primer raid contra poblaciones finlandesas se destruyeron dos aviones rusos.

## LOS REPRESENTANTES FINLANDESES ENCUENTRAN DIFICULTADES PARA SALIR DE RUSIA

MOSCU, 30.—De fuente autorizada se indica que después de la notificación sobre el rompimiento de relaciones diplomáticas anoche, los representantes finlandeses preguntaron al viceministro de relaciones exteriores cuándo tendrían que efectuar su retiro, "que no sería una fuga", a lo cual el viceministro contestó que no había prisa siendo probable que no puedan irse hoy. Dichos funcionarios han encontrado dificultades para arreglar sus papeles, ya que hoy es un día festivo en la Unión Soviética.

El segundo secretario de la legación norteamericana llamó a los finlandeses, en conexión con la oferta de mediación de los Estados Unidos, sabiéndose que no ha podido establecerse contacto entre los representantes norteamericanos y el comisario Molotov.

## Ocupada la isla Seiskari y varios puntos estratégicos por las fuerzas rojas

HELSINGFORS, 30. — Varias secciones de la antigua ciudad de Viborg se encuentran en llamas y la isla de Seiskari y varios puntos estratégicos de la frontera han sido ocupados por las tropas soviéticas. El parlamento finlandés ha sido convocado urgentemente con el fin de conocer de la situación, indicándose que dará unánimemente un voto de confianza al gobierno. Los rusos han manifestado repetidas veces que éste carece del respaldo de la opinión pública en su actitud ante las demandas soviéticas, pero en los círculos oficiales se indica que esta sesión demostrará que el gobierno ha sido un fiel intérprete de los sentimientos nacionales al defender la independencia y la integridad de la nación, en la más grave crisis que hasta ahora ha confrontado. Los alrededores del aeropuerto de esta capital fueron bombardeados por aviones rusos, entrando en acción inmediatamente las baterías anti-aéreas.

## COMENTARIO BRITANICO

LONDRES, 30.—Autorizadamente se dice que en los círculos oficiales se considera increíble que el Soviet haya invadido a Finlandia sin siquiera prestar la menor atención a la oferta de mediación de los Estados Unidos. Indicase que la Gran Bretaña no tiene ningún compromiso hacia Finlandia, y que en todo caso, nadie podría ayudar a esa noble nación, a causa de su especial situación geográfica.

## ESTUDIOS POLITICOS

# Qué pensarán ahora los comunistas?

Qué pensará ahora el partido comunista de la agresión de Rusia a Finlandia? Qué irá a decir don Manuel Mora acerca de este otro acto del gran jefe supremo del comunismo señor Stalin? Justificará también este nuevo hecho bochornoso de la humanidad? Estamos seguros de que no hablará el particular. O de que si habla es para defender a Rusia de su política de buenos vecinos que está desarrollando en Europa. Porque el comunismo en realidad no puede censurar actos de esta clase ya que ellos son la principal característica de su acción. Si no fuera así no serían comunistas. Serían gentes civilizadas. Pero el comunismo tiene por principio precisamente no respetar nada, ningún derecho, ninguna vida, ningún pueblo. Todo cae dentro de la acción violenta del capricho del dictador. No se conocen leyes comunistas. La vida es sin normas, sin principios. Los únicos principios que mantiene el partido comunista son los de agredir. Los únicos principios que mantiene el partido comunista son los de agredir todo lo existente si así conviene a los intereses de una clase privilegiada. Porque para el comunismo aunque pregonen libertades e igualdades, no existe en realidad más que una clase privilegiada, la de Stalin y los suyos, y aun estos mismos suelen caer abatidos por el dictador rojo cuando amanece de malas pulgas.

Pero volvamos a nuestra interrogante; qué pensarán los camaradas de Costa Rica acerca de este hecho de Rusia? Podrán decir al pueblo a quien inviatn a seguirlos en las lides políticas que se trata de e lejercicio del derecho? No dirán nada porque les está prohibido analizar a Stalin. El comunismo no delibera. Obedece ciegamente al jefe rojo y es por este

## CONFIRMASE LA DESTRUCCION DE DOS AVIONES RUSOS

HELSINGFORS, 30.— El ministerio de defensa anuncia que dos aviones soviéticos fueron derribados, uno de ellos cerca de esta capital.

## EL MINISTRO FINLANDESE EN LONDRES VISITA LA CANCELLERIA

LONDRES, 30. —El ministro finlandés, G. A. Grinpenberg, visitó esta mañana la cancillería.

## DALADIER PIDE LA PRORROGA DE LOS PODERES EXTRAORDINARIOS

PARIS, 30. En su declaración ante la cámara, el premier Daladier pidió la prórroga de los poderes extraordinarios concedidos al gobierno, reiterando los propósitos que obligaron a Francia a ir a la guerra. "Francia depondrá las armas, dijo, cuando pueda negociar la paz con un gobierno alemán cuya firma sea garantía de sus actos. Negociará la paz cuando los daños hechos a naciones más débiles hayan sido reparados, y cuando se haya establecido una seguridad duradera. Nosotros luchamos con una resolución inquebrantable de obtener la victoria, aunque con la esperanza de alcanzar con el minimum posible de bajas y sufrimiento. Entre los que me escuchan hay muchos que en el curso de sus vidas han visto a este país atacado o amenazado por Alemania. Nosotros estamos dispuestos a que estos ataques y estas amenazas no se repitan ya más". Esta declaración fué acogida por la cámara con una atronadora salva de aplausos. El premier se refirió a los nobles esfuerzos realizados por el presidente Roosevelt para evitar a Europa la hecatombe de una nueva guerra y el embajador norteamericano Bullitt, que se encontraba en lagalería reservada a los diplomáticos, fué aclamado por los diputados. "Con intensa emoción, agregó el premier, seguimos el desarrollo del debate sobre el embargo de armas en Washington, viendo con satisfacción la corriente de opinión pública que se formaba en los Estados Unidos a favor de su abrogación". Luego aludió a la actitud de Italia diciendo que Mussolini ha rendido la más alta contribución al mantenimiento de la paz en el Mediterráneo. En cuanto a las relaciones con España, afirmó que han mejorado grandemente, basadas en el sentimiento de una mutua comprensión. Cuando el premier daba cuenta del desarrollo de la guerra, fué interrumpido por la entrada del diputado comunista Bonte, a quien la policía buscaba desde el 5 de octubre y a quien Herriot ordenó salir del recinto. El premier mostrando indignación, dijo en voz vibrante: "El parlamento francés no puede tolerar en su seno la presencia de traidores". Bonte trató de escapar, siendo arrestado. — Mientras el premier pronunciaba su discurso en la cámara, Chau temps hacía declaraciones similares en el senado, y en esos momentos los parlamentarios fueron informados del ataque ruso a Finlandia.

## EN EL ISTMO DE KORELLA CRUZARON LA FRONTERA FINLANDESA LAS TROPAS SOVIETICAS

LONDRES, 30. UP. Despachos recibidos aquí dicen que las fuerzas soviéticas cruzaron la frontera finlandesa a las 9.15 de hoy, en varios puntos del istmo de Karella. Diez minutos más tarde fué dada la primera alarma en Helsingfors y los aviones rusos que volaron sobre la capital finlandesa fueron recibidos con un intenso fuego de las baterías anti-aéreas, retirándose sin lanzar bombas. Mientras tanto, varios barcos de guerra soviéticos fueron avistados en aguas finlandesas. Otros mensajes dicen que los aviones rusos dejaron caer bombas sobre el aeropuerto de la capital finlandesa. La artillería rusa atacó Terjoki, en la frontera.

## SOBRE HOSPITALES LANZAN BOMBAS

COPENHAGUE, 30. UP. Despachos de Helsingfors dicen que los aviones rusos trataron al parecer de bombardear las fábricas de pulpa de madera, cayendo una de ellas sobre un hospital cercano. Los aviones también dejaron caer hojas sueltas

en idioma finlandés en las cuales se invita a la ciudadanía a cooperar con los Soviets. La ciudad fué también atacada por los aviones rusos.

## LA GUERRA HA COMENZADO, DICE UN FINLANDESE

HELSINGFORS, 30. UP. A las 10.30 se escucharon en esta capital las primeras alarmas de tres aviones aparentemente soviéticos volando a gran altura. Inmediatamente se oyeron los disparos anti-aéreos en el centro de la ciudad, y los aviones cayeron rápidamente. Un vocero del ministerio de relaciones exteriores habló luego por radio, pidiendo a la población que mantuviera en calma, agregando en voz trémula que la guerra ha comenzado. Al mismo tiempo las baterías anti-aéreas entraron en acción en toda la ciudad. Los aviones que les han sido asignados, y la policía que debían refugiarse en los abrigos anti-aéreos, se dispersaron. En todas las calles aparecieron el gas y los transeúntes recurrieron a su propia protección. En ninguna parte se registraron bajas. El radio oficial anunció luego que las tropas soviéticas habían bombardeado Terjoki.

## AISLADAS VARIAS FAJAS DE TERRITORIO

HELSINGFORS, 30. UP. Al soar la alarma aérea todo el tráfico de la capital se paralizó.

## COMUNICADO OFICIAL FRANCES

PARIS, 30. UP.— El comunicado oficial de la mañana dice que durante la noche no ocurrió nada de particular en el frente.

## COMUNICADO OFICIAL ALEMAN

BERLIN, 30. UP.— El comunicado del alto mando dice que en el frente occidental se registró una limitada actividad de la artillería y que continuaron los vuelos de reconocimiento sobre Inglaterra.

## LA COMISION DE LA CAMARA APRUEBA LA PRORROGA DE PODERES ESPECIALES A DALADIER

PARIS, 30. UP — La comisión especial de la cámara aprobó el proyecto para prorrogar los poderes extraordinarios concedidos al premier Daladier, indicándose que el debate se iniciará a las dos de la tarde. Conforme a este proyecto, el gobierno podrá decretar las medidas extraordinarias que juzgue convenientes para la defensa nacional, indicándose las que deben ser sometidas al parlamento para su ratificación.

*Los mejores retratos los hace H. Hernández*

causa que el comunismo se ha eliminado de todos los países. La guerra vino a poner de manifiesto que el comunismo no ama a la patria en donde vive sino que procede solamente de acuerdo con los principios, llamémoslos así, de la Tercera Internacional. Esa es la única norma y los demás países no son más que futuras conquistas para ofrecerlas a Stalin y poner a sus pies todas las naciones que se hubieran dejado conquistar por ese espíritu infernal del comunismo.

Costa Rica debe fijarse cada día, y fijarse muy bien en estos hechos que retratan tan bien el plan de los rojos. Y debe fijarse bien para que no caigamos más nunca en las redes de las palabras.

La dialéctica comunista es muy amplia y tienen mil maneras de exponer falacias que no son más que engaños. Hablan de libertades y de democracia. Hablan hasta de patriotismo, y hablan de que son costarricenses. Pero eso no pasa de ser el anzuelo que sirve para iniciar a los incautos en esas ideas y poder así contar con partidos.

Afortunadamente ya esa época pasó para Costa Rica y los hechos han venido a demostrar de una manera absoluta que nosotros hemos dicho la verdad exacta a este pueblo honrado y trabajador que vive su verdadera democracia y su verdadera libertad, sin tener que servir los intereses ajenos a la patria.

Tienen, pues, la palabra, los camaradas para explicar la agresión rusa a Finlandia.

# CONSIDERARA LA PROPUESTA NORTEAMERICANA DE MEDIACION

excita al pueblo de Finlandia... ciudad industrial de Viborg... rusos.

## UN VOCERO OFICIAL

veinte y veinté de la mañana... alarmas anti-aéreas, cuan... aparecieron a gran... disparos de las baterías... y los aparatos desapare... ministerio de relaciones ex... a la población que se... voz conmovida: "La gue... las organizaciones de de... ciudad, ocupando los pue... policía indicó a los civiles... anti-aéreos cuando fuera... aparecieron los aparatos con... a sus máscaras, por pri... traron signos de pánico. La... ropas soviéticas habían cru... grandes aviones rusos ha...

## TERRITORIO FINLANDESE

Alar la primera alarma anti... se paralizó y los civiles se

apresuraron a buscar refugio en los abrigos contra los bombardeos aéreos. Aun cuando no cayeron bombas en la propia capital, si fueron bombardeadas algunas pequeñas islas cercanas al puerto. La stropas soviéticas acataron al norte del lago Ladoga, dirigiéndose a la ciudad industrial de Ensoe y aislando Suorjavi, que es una faja de territorio finlandés que se interna en Rusia. También aislaron la llamada Península de los Pescadores, cerca del puerto ártico de Petsamo. Suorjavi es un punto de gran importancia estratégica en el plan de defensa finlandés.

## HOJAS SUELTAS SOVIETICAS

HELSINGFORS, 30. UP. Al volar sobre esta capital los rusos dejaron caer millares de hojas sueltas, en las cuales aparecen estas leyendas: "Ustedes saben que nosotros tenemos vívere. Ustedes saben que tenemos pan. Por qué pasan hambres?"

## DECLARACIONES DEL GOBIERNO SOVIETICO

MOSCU, 30. UP. El gobierno soviético estima que la responsabilidad de los acontecimientos incumbe exclusivamente a Finlandia, ya que ésta ha violado sistemáticamente las estipulaciones de los acuerdos que existían entre ambos países, negándose a aceptar las demandas soviéticas, que se consideran razonables desde el punto de vista de la seguridad rusa. El gobierno soviético se vió precisado a llegar a la conclusión de que le era imposible continuar las relaciones normales con el de Finlandia, habiendo dado orden a los jefes de sus fuerzas militares, aéreas y navales de estar listos para cualquier eventualidad y para reprimir inmediatamente cualquier agresión finlandesa.

## EL SOVIET RECIBE LA OFERTA DE MEDIACION NORTEAMERICANA

MOSCU, 30. UP. La oferta de mediación de los Estados Unidos fué entregada a la comisaría de relaciones exteriores en medio de la inquietud causada en los círculos diplomáticos y extranjeros por la noticia de la invasión de Finlandia por las fuerzas soviéticas. El consejero de la embajada americana visitó al vice-comisario Potemkin poco antes de que éste saliera para su residencia campestre. El vice-comisario aceptó la nota, pero se tiene entendido que la oferta será un gesto inútil. Mientras tanto, se espera que el embajador Stienhardt llegará mañana, procedente de Estocolmo.

## LA FLOTA SOVIETICA ZARPA DE KRONSTADT

HELSINGFORS, 30. UP. El canceller Erko informó a la UNITED PRESS que según noticias que acaba de recibir, la flota soviética había zarpado de su base de Kronstadt.

## LOS PROPOSITOS SOVIETICOS

HELSINGFORS, 30. UP. Al transcurrir las horas del medio día y de la tarde sin nuevos ataques soviéticos, se especula aquí acerca de los propósitos que esté alimentando el Soviet, y algunos se inclinan a creer que el gobierno de Moscú intenta apoderarse de determinadas regiones finlandesas, tras lo cual ofrecerá iniciar negociaciones de paz. Especialmente trataría de ocupar ciertas zonas del litoral del golfo de Finlandia, en las cuales desea establecer bases navales. En todo caso, se dice, Finlandia

## SIN PREVIA DECLARACION INICIO LA GUERRA EL SOVIET

HELSINGFORS, 30. UP— La Unión Soviética inició la guerra contra Finlandia sin previa declaración, atacando con su fuerzas aéreas varias ciudades finlandesas, a saber, esta capital, Viborg, Emso e Imatra, Tammelsuu, Soujarvi y Kivena en el istmo de Karelia y Ra botchi en el norte. Un intento para bombardear fué frustrado.

## EL GOBIERNO SOVIETICO NIEGA CONOCER EL ATAQUE A FINLANDIA

MOSCU, 30. UP. En los círculos oficiales se declara no tener conocimiento del supuesto ataque soviético contra Finlandia.

## EL VATICANO DEPLORA LA ACCION RUSA

CIUDAD DEL VATICANO, 30. UP— Autorizadamente se dice que el Vaticano "deplora hondamente la acción de Rusia en Finlandia, extendiendo el conflicto que ensangrienta a Europa". A la vez se expresa ansiedad por lo que el dominio soviético en Finlandia significará para el incremento del ateísmo y el comunismo en el continente indicándose que el Papa hará un llamamiento a los católicos de todo el mundo para que ofrezcan sus plegarias pidiendo a Dios que preserve a Finlandia del ateísmo.

## LOS RUSOS TRATAN DE LLEVAR A CABO UN DESEMBARQUE EN FINLANDIA

HELSINGFORS 30. UP— Informes de Hagoe dicen que después de un bombardeo, los rusos trataron de llevar a cabo un desembarque, ignorándose si lo lograron.

## POETA DO SNOVEDADES JUEVES

está decidida resistir hasta el último momento esta agresión injustificada de una nación poderosa, porque prefiere sucumbir antes que entregar cobardemente su independencia y su integridad territorial.

## SUSPENSION DE RELACIONES CON RUSIA SE PEDIRA AL CONGRESO NORTEAMERICANO

WASHINGTON, 30. UP. El senador Pittman, demócrata, presidente de la comisión de relaciones exteriores del senado, indicó que posiblemente se pediría al congreso la suspensión de relaciones diplomáticas con Rusia, haciendo ver, empero, que estaba expresando una opinión puramente personal. El senador criticó duramente la política exterior del Soviet, indicando que se aleja cada vez más de las doctrinas pacifistas por que abogaba Litvinoff. El Soviet se ha entregado de leno a las mismas prácticas recientemente adoptadas por las naciones totalitarias, que constituyen una amenaza para todas las naciones pequeñas, crendo preconcebidamente pequeños incidentes para que les sirvan de pretexto para una agresión desigual, y creando también, mediante una propaganda organizada un sentimiento público favorable a la conquista. Por lo tanto, el Soviet ha abandonado enteramente la política pacifista, y se ha convertido plenamente en una potencia agresora. El senador agregó que se sentía autORIZADO para expresar libremente, y en su condición personal, su desilusión por tal actitud, siendo indudable que el congreso de los Estados Unidos tendría que considerar esta situación en un futuro próximo y aun cuando no tiene el poder legal para ordenar el rompimiento de relaciones diplomáticas con otra nación, indudablemente recomendaría tal acción. El reconocimiento del gobierno soviético por los Estados Unidos al comienzo de la administración Roosevelt fué inspirado principalmente por las manifestaciones de Litvinoff, quien hizo profesión de fe pacifista, pero estas condiciones han desaparecido y por lo tanto los Estados Unidos no deben mantener ya relaciones con el Soviet.

## AVIONES SOVIETICOS VUELAN NUEVAMENTE SOBRE HELSINGFORS

HELSINGFORS, 30. UP. A las once de la mañana volaron sobre esta capital varios aviones rusos, sin lanzar bombas. Las baterías anti-aéreas les hicieron varias descargas, pero no los alcanzaron.

**"Pabco"**  
para servicio múltiple

da rendimiento  
y da  
satisfacción!"



— "Es lo mejor que podemos ofrecerle. Cubre mucho. Sus colores son firmes. Puede ser usada en interiores o exteriores. Sobre ma-



dera... Sobre metal... o cualquier otra superficie. Resiste al agua, al sol y al viento. ¡Prefiérala! Pabco lo hará sentirse satisfecho de haberla comprado!"

El esmalte PABCO-CINDEK embellecerá sus muebles, ¡y con ellos su casa!

INVITEME A QUE LE DEMUESTRE MIS BUENAS CUALIDADES!

NTURA PARA SERVICIO MULTIPLE

**PABCO**



IMPORTADOR EXCLUSIVO:

**ALMACEN KOBERG**

# REDUCCION DEL 15% EN LOS SUELDOS DE LOS TRABAJADORES DEL PACIFICO

**"LA DICHA" POR CHARLES BOYER EL PROXIMO DOMINGO EN EL PALACE, SERA OTRO DE LOS GRANDES TRIUNFOS DEL AÑO. — EL CHACALIN o CALDERON BUSCA UN ENTENAO, HOY JUEVES EN EL AMERICA, CONSTITUIRA OTRO LLENAZO FORMIDABLE COMO DRAMATICO DE GRAN EXITO**

Marinella por el tenor Tino Rossi, hoy, todo el día en el PALACE

Desde hace tiempo, San José ha esperado el estreno de EL CHACALIN o CALDERON BUSCA UN ENTENAO, sensacional comedia nacional para cuyo estreno se unirán hoy, en el escenario del Teatro América nada menos que Jorge Ortiz, Evangelista Fonseca, (Concho Vindas) y Alberto Castillo. EL CHACALIN o CALDERON BUSCA UN ENTENAO es la obrilla nacional en 3 actos que ha de constituir un éxito formidable cómico dramático. Es la comedia por excelencia, que recomienda al público, especialmente a las familias, por tratarse de una obra fina y humorística. Llena de gracia y de sabor nacional, de Gregorio Bermúdez, el autor de EN BUSCA DE CANDIDATO y EL TESORO DE LA ISLA DEL COCO dos comedias que fueron presentadas con un éxito enorme.

Para el domingo, se anuncia el colosal estreno de LA DICHA por Charles Boyer, el actor máximo del momento que después de sus triunfos de DOS COBAZONES y ALMAS PRISIONERAS será un nuevo éxito arrollador.

Para hoy, jueves, en el PALACE se anuncia el estreno de MARINELLA por Tino Rossi, el cantante de la voz de seda, el tenor que por sus discos de moda actualmente, es el ídolo del radio.

No olvide el público que ya llegó LA VIDA DE IRENE Y VERNON CASTLE por Fred Astaire y Ginger Rogers. Ya están aquí, CUENTO DE NAVIDAD y EL MAGO DE OZ esta última en colores, algo gigantesco, lo mejor que se ha hecho de BLANCA NIEVES Y LOS 7 ENANOS.

Pronto: LA VIRGEN LOCA por Victor Francen, según la inmortal novela de Bataille.

Circuló ayer ese rumor en Parrita, Puerto Cortés Quepos.

## SE DIJO QUE ERA PARA DESTINAR ESE PORCENTAJE A LA CONSTRUCCION DE CASAS PARA EMPLEADOS

Esta mañana hemos recibido noticias procedentes de Parrita y Puerto Cortés, que nos llegaron por correo aéreo, en las que se nos decía que en esos lugares, como en Puerto de Quepos, habían circulado rumores de que con el objeto de dedicar un alto porcentaje a la construcción de casas para empleados, se había despus-

to rebajar en un quince por ciento los sueldos de los empleados de la compañía. Tratamos de confirmar la veracidad de la información que se nos enviaba, obteniendo por respuesta en círculos bien informados, de que esto no pasaba de ser un rumor sin mayor fundamento, toda vez que no se ha pensado en cosa semejante.

## VIOLENTA BATALLA EN LA VECINDAD DE LA COSTA SUROESTE DE NORUEGA

OSLO, 29. UP. — Los habitantes de la ciudad de Stad, situada en la región suroeste de Noruega, informaron que se libró una violenta batalla entre barcos de guerra y aviones en esa vecindad sin que hubiera sido posible determinar la nacionalidad de los combatientes. Según estos informes la batalla se inició fuera de las aguas territoriales de Noruega a las once de la mañana de hoy, y desde la costa se pudieron distinguir las llamas en las bocas de los grandes cañones navales al disparar contra el enemigo. Al medio día el fuego de las baterías de los grandes barcos de guerra era intenso al oeste de la ciudad aludida. Marineros interrogados por la UNITED PRESS se abstuvieron de opinar si barcos de guerra británicos quizás hubiesen atrapado al acorazado de bolsillo DEUTSCHLAND que según las últimas noticias estaba tratando de llegar a una base naval alemana después de su encuentro con el crucero auxiliar RAWALPINDI en el que este sucumbió a la artillería pesada del barco alemán. Los testigos de la batalla de hoy aseguraron que ellos vieron un avión que durante una hora realizó innumerables zambullidas sobre los barcos de guerra haciendo a un lado las tremendas salvas que éste disparaba. Sin embargo, fué imposible averiguar el número de unidades que participaron en la batalla o si ésta se libró entre barcos de guerra de una nación contra solamente aviones enemigos, o si también participaron los navíos de una segunda nación.

## COMBATE AEREO SOBRE LA REGION DEL SURESTE DE ESCOCIA

LONDRES, 29. UP. — Durante las horas de la mañana de hoy se suscitaron considerables actividades aéreas en el área de la Bahía del río Forth y hacia el sur, librándose una batalla aérea sobre una ciudad del sureste de Escocia entre aviones alemanes y de las fuerzas aéreas británicas. Se escuchó desde el suelo el tableteo de las ametralladoras de los aparatos en combate, pero los aviones no se vieron debido a la bruma. Después de este encuentro un avión invasor pasó rápidamente sobre otra ciudad a una altura de mil pies aproximadamente. Sin embargo, no se sonaron alarmas antiaéreas en la región afectada.

## NO SE TIENEN NOTICIAS EN INGLATERRA ACERCA DE LA BATALLA EN LA COSTA NORUEGA

LONDRES, 29. UP. — En los círculos navales de esta capital no se tiene hasta ahora ninguna noticia acerca de la batalla entre unidades navales y aviones ocurrida en las costas de Noruega en las horas de la mañana de hoy.

## LA HONORABILIDAD

Cierta vez nos encontramos en el discurrir diario por las calles de la ciudad, con un amigo quien a la sazón era presidente de una sociedad benéfica. Luego del cruce de saludos rigurosos y majaderos, pues que a nadie le importa que el hipo del vecino haya tirado o esté por tirar el valde, y en que toda manifestación de sentimientos tiene un eco hueco y una característica hipócrita; luego de esto tan rutinario e imprescindible, vino uno de esos silencios embarazosos, y estando en conocimiento de que en la sociedad la cual él tan dignamente presidía, estaba vacante el cargo de Tesorero, para cubrir aquel espacio en blanco del palique, indagamos indiferentemente sobre quién sería electo para desempeñar tal cargo. Genítilmente se apretó nuestro interlocutor a satisfacer la curiosidad, para lo cual tósió elegantemente, se arregló los mostachos, se sacudió las solapas, el nudo de la corbata sintió un nuevo estrujonazo, se acicaló los cabellos, y después de tan laborioso preliminar, llenóse y dijo solemnemente: "hemos acordado nombrar a don N. N., quien constituye una inapreciable garantía por ser capitalista"

La respuesta nos dejó desconcertados. Esperábamos una simpleza: el decir de un nombre, pero nos sorprendió la razón para ese nombramiento: ¡por ser capitalista! — Significaba que el materialismo de la época había adquirido tal poder, como para hasta llegar a la cotización de honor varonil. Estábamos enterados que el otro, el femenino — la virginidad — ha tiempo, que tiene altas y bajas cotizaciones; una joya a una piel cuando ella es discreta y él pudiente y va desciendo según la posición de la protagonista, es decir, según la posición social, hasta llegar a la humilde cerveza pensada. Aún existe otra cotización, muy rara por cierto, y es la romántica, eso con aquellas jovencitas que todavía se emocionan leyendo Flor de Durazno, e ingenuamente, se pierden por amor.

Pero abandonemos esta adquisición y volvamos a la razón por la que hemos perguntado cuartillas, aquella otra razón: ¡por ser capitalista! ¡Bendición! Muy estilo actual, aerodinámica y estratosférica, por tanto ligera y sin fundamentos. Porque, vamos a cuentas, puede asegurar acaso que un individuo posea capital es honrado? Para admitir es credencial y sentar como consecuencia ese pretendido axiomáticamente la consecución de capital, y posiblemente nos contrariamos con desagradables y tremendas sorpresas, pues es de dudar que en monedas que forman el caudal se encuentren sus respectivos céanos más colmados, por las grimas que han saltado sobre ellas. Y quién puede servir infalible garante a un capitalista, que por serlo se le puede considerar un hombre castrado en sus ambiciones? Más bien el hecho de posesión despierta el infinito apetito. Más de confiar es un hombre que no ha conocido la riqueza, y cuyo deseo únicamente ha sido el de comodidad, y la comodidad implica paz, que es incompatible con el dinero, más de confiar es ese hombre que un rico, es paz de condenarse terrenalmente por un quilate. a más de dicha garantía los pobres diablos que no tienen donde esperar el Juicio Final si poseen la bella o fea cualidad, según desde el punto de vista que se considere, de ser desgraciadamente ricos en sentimentalismos, lo cual constituye una dichosa barrera de protección para el mundo, porque de no existir, el mundo sería anarquista. Posiblemente mejor fuera así, todos anarquistas, hay nada más tranquilo y limpio que la uniformidad; si a la humanidad, no estariamos en guerra, ni habría nazismo ni chamberlainismo, ni daladismo, y otras tantas zarandajas, hasta tecnócratas ¿con qué se come eso?

¡Pero vaya otra disquisición! Marcha atrás! Volvamos a absurda razón por la cual un hombre depauperado de bienes no puede custodiar los mismos de segundos. Por esta teoría honradez se considera según cuenta bancaria que se puede exhibir, y un pobre sólo puede exhibir la cuenta de los abonos que fe ha hecho al polared y tenemos entonces que la honradez ha dejado de ser una virtud de los lázaros para convertirse en privilegio de los ricos.

Por ser capitalista! Arrojemos un razonamiento. Su institución es un latigazo a la moralidad, mas como ésta la sociedad la confunde con la ley suprema de la conveniencia para mayor libertad en sus devaneos debemos conformidad y rendición al régimen vital, guiado de la moderna sociedad en existencia esencialmente prosca, el régimen de oro y plomo.

En el refranero hay dos sabias sentencias: "El buey por su cacho y el hombre por la labra" dice la una; y la otra "Dime cuánto tienen y te diré cuánto vales". Colocadas en nuevas generaciones entre dos sentencias, ha escogido la última.

El buey siempre vale por su cacho, y sin embargo se dice que el hombre es un ser racional... ah! pero olvidamos, evolucionamos...

# Sixto Escobar, ahora challenger del título de los plumas, busca un encuentro con Chavez

La pelea tendrá mucho éxito en Caracas donde el ex-campeón mundial portorriqueño ganó hace años gran popularidad. — La próxima temporada beisbolera encontrará a los tres hermanos DiMaggio jugando en las grandes ligas. — El más pequeño, Dominic, le ha costado al Boston Americano más que lo que pagaron los Yanquis por el gran Joe.

Por "TEDDY" SANCHEZ

Probablemente Sixto Escobar, el campeón portorriqueño dió un buen paso al renunciar a la corona de los pesos gallos, que no le dejaba dinero, y tomar la resolución de militar en el futuro entre los plumas, categoría que es más popular en los Estados Unidos. Es indudable que entre los bombrecitos de 126 libras Sixto puede tener éxito, quien sabe si hasta conquistar la corona que actualmente se tambalea en la frente de Joey Archibald, uno de los campeones más "acartonados" que ha tenido el boxeo en los últimos tiempos.

Los tres hermanos de más cartel con que cuenta actualmente la división de los plumas son Simón Chavez, Archibald y Petey Scalzo. Sixto ha peleado con dos de ellos — Archibald y Chavez — venciendo al primero por K. O. y de cisión y perdiendo y ganando contra el veterano. Los encuentros con Chavez, sin embargo, se remontan al año 1932, cuando ambos gladiadores estaban iniciando sus carreras. A Archibald lo venció Escobar por decisión en 1934 y lo puso fuera de combate al fin si-

guiente. Escobar es muy popular en Venezuela

No nos cabe duda de que Escobar volvería a vencer, probablemente por la ruta decisiva a Archibald ya que de los tres gladiadores mencionados es el que tiene la mandíbula más grácil. Sixto dispone de una derecha que es puro veneno, y ella ha sido sin duda la condición que más triunfos le ha ganado en el ring. En cuanto a Scalzo y Chavez, se trata de dos peleadores dros, que ganen o pierdan frente a él, sin duda le darán al portorriqueño peleas en carnicadas.

Parece decirlo que Archibald y Chavez combatan en Caracas en fecha próxima. A juzgar por el resultado del encuentro anterior entre ambos y por las últimas exhibiciones del venezolano, éste debe ser el ganador. Dando, pues, por hecho que Chavez gane el título un apelea en que lo defendiera contra Escobar, sin duda sería bien patrocinada por los caraqueños.

Porque tenemos entendido que durante su larga permanencia en la tierra del Arauca, el portorriqueño supo hacerse muy popular allí

La trilogía DiMaggio será vista en acción en 1940

Da próxima temporada beisbolera encontrará jugando en las grandes ligas a los tres hermanos DiMaggio. El más ilustre de todos, como es sabido, es Joe la estrella máxima de los superdampesones, es decir, de los Yanquis de Nueva York y de la Liga Americana.

Vince, el mayor, no lo hizo bien del todo durante su permanencia en Boston, y la temporada pasada lo enmóstró militando en las menores. En la próxima, sin embargo, volverá a vestir el uniforme de un team de liga grande, esta vez nada menos que el de los Rosjos de Cincinnati, campeones de la Liga Nacional en 1939 y uno de los candidatos más fuertes al mismo título en 1940.

Los servicios del tercer DiMaggio — el más jovencito — han sido

obtenidos por los Red Sox de Boston, el club que podría ganar el campeonato de la Liga Americana si no existieran los Yanquis. La operación acaba de realizarse y se dice los "medias rojas" han tenido que pagar más dinero por el Benjamín de la familia DiMaggio que pagaron los Yanquis por su archifamoso hermano mayor.

Existe verdadera ansiedad por ver a Dominic DiMaggio jugando en las grandes ligas, a las que llega con una reputación enviable. Además de usar gafas, Dominic ha realizado en la Liga de la Costa del Pacifico una labor excelente, que le valió el título de jugador más valioso del circuito este año. Con sus hermanos, el ex-jugador de los San Francisco Seals es un outfielder que juega cualquier posición del jardín con eficiencia y maestría.

Tanto los gigantes de Nueva York como los Cubs de Chicago estaban tratando de obtener los servicios de Dominic DiMaggio, pero fueron los Red Sox los que al cabo llevaron el gato al agua. Además de una generosa cantidad de efectivo — cuya cifra exacta no ha sido anunciada — el club representante de Boston en la Liga Americana tuvo que desprenderse de dos jugadores traspasados a los Seals, cuyos nombres no han sido tampoco hechos públicos.

CONTRATO PARA EL MANTENIMIENTO DE LOS TANQUES DE ARANJUEZ

MULARA EL BANCO NACIONAL DE SEGUROS A LA MUNICIPALIDAD ESTA NOCHE

Acta. Asistencia de jefes de Departamento a las sesiones. Planillas. Victor Kei Bernini. Faja de terreno. Informe del Procurador Municipal. Presupuesto para nuevas obras. Dictámenes de comisiones. Hernán Sáenz Huette. Reclamos impuestos. Junta Progresista del Barrio Carit. Sol. terreno municipal para edificar. Francisco Jiménez Ortiz. Sol. Extensión pagarés como pago de construcciones de cordón y caño. Eduardo Poet L. Sol. Arreglo impuestos. Carolina Goldoni N. Compensación impuestos. Fernando Bonilla. Faja de terreno. Banco Nacional de Seguros. contrato mantenimiento del servicio de los tanques de Aranjuez. g) Bernabéanco A. Compensación impuestos. h) Instalación de vasos focos de alumbrado público. i) Nicolás Montero. Sol. Ar-

reglo trecho de calla en Paso Ancho. j) Vecinos del Distrito del Zapote. Sol. Arreglo servicios de cañería en Calle Poza de Ramos. k) Arreglos de los caminos de las Fuentes del Padre Carazo. l) Sindico de San Francisco de Dos Rios. Sol. Instalación circuito de cañería en Paso Ancho y San Francisco de Dos Rios. m. Vecinos de San Francisco de Dios Rios. Sol. ampliación del tubo madre de la cañería. n) Presidente de la Junta de Educación de San Sebastián. Sol. Arreglo desagües en la cuesta del Tiribí. o) Victor Manuel Salazar. Sol. Entubamiento acequia dentro de su propiedad. p) Vecinos del Barrio Segreda. Sol. Entubamiento de desagüe y construcción del cordón y caño en la calle 24 avenidas 1ª y 3ª q) Vecinos de la calle 14 y avenidas 9ª y 10ª Sol. Arreglo desperfectos frente a sus propiedades. Correspondencia. 9. Iniciativas de los señores regidores.

UMENTO DE PRECIO PARA EL DULCE QUE COMPRA LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

de trescientos productores formularán la gestión ante el ejecutivo.—Hasta ayer habían sido recogidas más de doscientas firmas pero se presentará una vez que se hayan aportadas de los productores de todas las regiones cañeras

RSAS RAZONES ENTRE OTRAS LA DE ESCASEZ DE SE EXPONEN ANTE EL PODER EJECUTIVO EN ESA GESTION

gidas más de doscientas firmas, pero se quiere recoger las otras para presentarla con las de los productores de todas las regiones cañeras del país. Se hará ver entre las razones que se exponen que se justifica el aumento de precio de compra en vista de la escasez de caña que hay en las diferentes regiones dedicadas a esos cultivos. Y se expondrán otras razones de peso en apoyo de la gestión.

NTENSIFICA LA CAMPAÑA ANTI BRITANICA EN ITALIA

ROMA, 29.—La prensa italiana intensificó hoy la campaña contra de la Gran Bretaña acusando a ésta de estar llevando a cabo un intenso juego diplomático en toda Europa que provocaría el cierre virtual del Mediterráneo al comercio exterior. La actitud de la prensa está siendo interpretada como una indicación de que Italia se encuentra grandemente contrariada por la decisión británica de confiscar las exportaciones alemanas. A pesar de esto neutralidad italiana y sus preparativos puramente defensivos fueron reafirmados en el boletín oficial que anunció que un total de 868 mil hombres en el servicio de las armas tiene más que suficiente para enfrentarse a cualquier eventualidad en vista de la estación invernal. El temor de Italia es que el control naval por parte de la Gran Bretaña pueda resultar en el cierre de las entradas al Mediterráneo por medio del estrecho de Gibraltar y el canal de Suez, lo mismo que los Dardanelos. El diario "Il Telegrafo" pertenece a la familia del conde Ciano acusa al premier Chamberlain y a su canciller, Lord Halifax, de abrigar la esperanza de poder salvar el Imperio Británico por medio de una alianza secreta con Rusia. El diario dice: "Están distantes los estadistas británicos de no sólo abandonar a los chequios no sólo Finlandia sino toda Europa desde el Vístula hasta Gibraltar". Los funcionarios italianos en Egipto, según la prensa, han enviado quejas a Roma diciendo que la situación política y económica en el cercano oriente empeora a vez más debido a los actos de provocación cometidos por miembros locales del servicio secreto británico y también por los franceses. Los provocadores franceses, según esas versiones, son dirigidas por los ministros Mandel y Reynaud y por los miembros del gabinete que se consideran antifascistas. Según los círculos italianos el premier Daladier no está relacionado con esa agitación en contra de Italia.

PASO DEL CORTEJO DE PRIMO DE RIVERA POR MADRID

MADRID, 29.—Prácticamente toda la población de Madrid aglomeró hoy en las calles y plazas de la capital para presenciar el cortejo de José Antonio Primo de Rivera a su paso por Madrid rumbo a su último lugar de descanso en la tumba de los grandes de España en el Escorial, donde se verificará el sepelio definitivo del fundador de la falange, mañana jueves. Con sus brazos tendidos para hacer el saludo de la falange, el jefe de la Falange observó respetuoso silencio al paso del ataúd cubierto en hombros de oficiales de las fuerzas armadas de España y acompañado de falangistas dolientes. Marineros, aviaes, artilleros e infantes, alternaron en la larga marcha desfilando hasta llegar a la capital, mientras las campanas en las poblaciones repicaban en honor a Primo de Rivera. Frente a la Cárcel Modelo, prácticamente en ruinas, donde el maderero líder había estado preso en los días tempranos del movimiento, se efectuó una solemne ceremonia religiosa a la cual asistieron los altos jefes de las fuerzas armadas. Otra ceremonia se efectuó en la Plaza de España, donde los camisas azules de la Falange depositaron el ataúd frente a la gran tribuna donada por el Sr. Pilar Primo de Rivera, hermana del fundador, y las altas autoridades del estado. Encabezado por un grupo de sacerdotes, el cortejo luego continuó su marcha a través de los campos que rodean la Ciudad Universitaria y hacia las afueras de Madrid, donde por todas partes se notan todavía los destrozos causados por la guerra civil que tanta sangre costó a España.

18,320 sacos de café de la nueva cosecha han sido exportados

DE ESA CANTIDAD 2.244 LO HAN SIDO PARA ESTADOS UNIDOS Y 16.096 PARA EUROPA

El 30 por ciento de lo exportado para Europa corresponde a Inglaterra y el resto para los Países Bajos

El primer embarque de café de la presente cosecha se hizo a fines de setiembre. A esta fecha se han exportado 18.320 sacos, 2244 para los Estados Unidos (en cuenta 100 para Canadá) y 16.096 para Europa. De estos 5537 para Inglaterra o sea el 30 por ciento de esa exportación en total y 10.559 para los Países Bajos, Suecia, Noruega, etc. Creemos de interés indicar esta circunstancia: todas las compras de café que se hacen para los países escandinavos, son efectuadas directamente por casas importadoras inglesas que sirven de intermediarias en esos negocios. Puesto que esas compras son realizadas aquí al contado, pagándose el producto contra documentos de embarque, el vendedor no sabe si este llega a su destino, menos a los precios que se cotice en aquellos mercados. Por esto se ignora aquí todo detalle referente a ese comercio. Este informe demuestra algo alentador: que no se presentan mayores inconvenientes para los embarques de café a Europa y que no obstante la guerra y las dificultades que sufre inevitablemente ese comercio, la fuerza de exportación de nuestro café sigue dirigida hacia Europa. Se ve, que ese producto tiene fácil salida en los mercados internacionales, que es lo que en este problema interesa a nuestros productores y beneficiadores es decir, que la cosecha tenga rápida colocación y ventaja total. Y por dicha en esto no habrá mayores dificultades. En los contratos de compras para embarques futuros los compradores, agentes de casas inglesas, imponen una cláusula que desagrada a los beneficiadores: que los embarques deben hacerse a fechas rigurosamente fijadas, lo que a veces no es fácil por las inconveniencias que ofrece actualmente el transporte marítimo, puesto que los buques mercantes, a excepción de los de compañías norteamericanas, no tocan en puertos del Continente en fechas determinadas.

Nuevos precios oficiales para café de la cosecha 3839

Fueron fijados en sesión de ayer de la Junta de Liquidaciones

La junta de liquidaciones del café a los productores del cantón central de San José hace saber que



en cuenta documentada presentada por el señor Rafael Quesada, de su beneficio situado en el distrito de Zapote, se fijó precio oficial en esta forma: zona A \$ 46.80 y zona B \$ 51.50, precios que serán pagados a los productores clientes ocho días después de publicados en el diario oficial Cosecha 38-39. Estos han sido los últimos precios fijados, en sesión de la tarde de ayer de la junta especial, que en los últimos días ha tenido intenso trabajo.

FIJADO EL IMPUESTO para Sucursales de Panadería

En anteriores ediciones nos habíamos referido a los debates surgidos en la cámara municipal de Alajuela para fijar el tributo que deberán pagar las sucursales de panaderías establecidas en esa ciudad. El texto del acuerdo enviado ayer a conocimiento del ejecutivo es el siguiente:

ENVIADO EL CORRESPONDIENTE ACUERDO PARA SU SANCION AL PODER EJECUTIVO

pal, con motivo de la solicitud de Salvador Moya y otros industriales panaderos de esta ciudad, y modificase la tarifa de impuestos municipales introduciendo el siguiente renglón: Suc. de panaderías trimes Sucursales de Por tri-

Table with 2 columns: Panadería, Precio. Includes 'Primero orden \$ 15.00' and 'Segundo orden \$ 10.00'.

Elévese este acuerdo a conocimiento del Poder Ejecutivo con ruego de aprobarlo. Mientras se aprueba la modificación de la tarifa de impuestos, en la forma antes indicada, califíquese de panaderías de tercer orden a las sucursales establecidas en esta ciudad, para el efecto del correspondiente pago de patente.

Los campeones nacionales de Ajedrez y el Director Técnico y Juez Arbitro de la Gran Prueba Nacional Prof. Jiménez Mesén en NOVEDADES

En las fotografías adjuntas aparecen en primer lugar, el Campeón Nacional de Ajedrez Señor Carlos Manuel Valverde De Bernardi; a la derecha, el Sub-Campeón Nacional don Juan José Loria Rivera; a la izquierda el 3º de la Gran Prueba Nacional 1939-40 y en el centro, el dinámico y excelente impulsor del juego ciencia nacional, Prof. don Marco Tulio Jiménez Mesén, que actuó como Director Técnico y Juez Arbitro del robusto cotejo nacional; ciertamente este que ha dejado un valioso y estimable saldo de progreso y enseñanzas al servicio de la afición en general. En el tournament verificado bajo la dirección y control de la Federación de Ajedrez de Costa Rica, participaron 14 valores de lo mejor de la falange de primera categoría, ellos: Carlos Manuel Val-



CARLOS MANUEL VALVERDE DE D. Campeón Nl. de Ajedrez 1939-40



MARCIANO POLANCO RRAS A. 3º del Gran Consejo Nacional



Prof. DON MARCO TULLIO JIMENEZ M. Juez Arbitro y Director Técnico del Certamen Nacional



JUAN J. LORIA RIVERA Sub - Campeón Nl. de Ajedrez 1939-40

formidable fuerza olímpica. El Poder Ejecutivo de nuestra Federación está integrado así: Presidente, Alfredo Povedano Field, Secretario General: Prof. don M. T. Jiménez M.; Tesorero, Lic. don Rafael Carrillo Echeverría; Vocal 1º Periodista don Abelardo Bonilla, Vocal 2º doctor Carlos Manuel Fernández Prestinary. A la par de esta distinguida directiva, labora con el mismo entusiasmo y progreso la Academia Nacional de Ajedrez, la escuela mayor del Ajedrez Costarricense.

LA TRIBUNA ofrece este cordial y merecido homenaje a los campeones y directores del Ajedrez Nacional, les congratula del modo más efusivo por sus saludables campañas al servicio de nuestro Ajedrez en las grandes urbes

de las naciones de ultramar y hace los más fervientes votos por el éxito completo que habrá de coronar los gigantescos proyectos que nuestros directores ajedrecísticos se proponen efectuar con los círculos de GUATEMALA, EL SALVADOR, HONDURAS, NICARAGUA y PANAMA, a quienes se les dará oportuna cita para la celebración de un sin par cotejo internacional por equipos, e individual de Campeones para hacer el Campeón y vice-Campeón de Centro América Panamá. El evento de referencia se llevará a cabo en esta capital oportunamente, y teramos éxito y felicitaciones.

# JUICIO DE SUCESION establecieron los herederos de DON ANTONIO JURADO

ANTE EL JUEZ CIVIL DE PUNTARENAS SE HA INSTAURADO TAL JUICIO POR LA HERMANA DEL SR. JURADO

NOVEDADES no dijo nunca que no existieran herederos sino que trató de que se esclarecieran las cosas, en vista de los informes que no venían de Puerto Cortés

En ediciones anteriores nos hemos ocupado con la extensión que un caso como el que se presentaba, lo indicaba, y esto sin afán de hacer sensación en forma alguna, sino simplemente en el buen deseo de informar y esclarecer las cosas, que un rico terrateniente de origen panameño, don Antonio Jurado Delgado, había muerto desde el 22 de octubre, sin que se hubiera constatado, por parte de las autoridades de Puerto Cortés, el paradero de los herederos del mencionado caballero persona que su po darse a estimar de sus trabajos y vecinos por su trato afable, su espíritu inquebrantable de

MAÑANA a las 8.45 p. m. GRANDIOSA Función de Gran Gala en el RAVENTOS, PATROCINADA POR LA RADIO "PARATI" Regia función para entregar los premios a las ganadoras del **Concurso del Vestido de ₡ 4.00** Valiosos regalos para el público. Magníficos premios para las concursantes. Las más bellas jóvenes de Costa Rica desfilarán por el escenario del RAVENTOS.

empresario y sus muchas cualidades de hombre de bien. Sin embargo, aun cuando se ha querido indicar que nuestras informaciones carecían de verdad por cuanto se

ha dicho, lo que no es cierto, que negábamos la existencia de herederos, podemos informar hoy a nuestros lectores que ante el Juez Civil de Puntarenas se ha setable

cido juicio de sucesión por parte de la culta dama doña Victoria Jurado Delgado, hermana de don Antonio y a quien señalamos, desde un principio, como legítima

heredera de los bienes de éste. Es ante la autoridad citada que se seguirán los trámites necesarios para la adjudicación de los bienes como corresponde.

# ENORME INDIGNACION en Dinamarca por la BRUTAL agresión Soviética

(Viene de la Pág. CINCO)

## FUEGO DE LA ARTILLERIA FRANCESA

PARIS, 30. UP.— La artillería francesa inició un fuego sistemático en el sector entre los ríos Mostela y Nied, con el fin de estorbar los movimientos en masa de las tropas alemanas que según las observaciones hechas por los aviones franceses se están llevando a cabo, con el fin de frustrar los planes del enemigo sobre una posible ofensiva en ese saliente.

## MANNERHEIM ASUME EL MANDO DEL EJERCITO FINLANDES

HELSINGFORS, 30. UP. El barón Mannerheim asumió oficialmente el mando en jefe del ejército, a la vez que el gobierno se prepara a proclamar el estado de guerra en todo el país. Los informes oficiales dicen que los rusos han realizado tres ataques a territorio finlandés. El primero en el norte del lago Ladoga, con especial participación de la artillería, el segundo en

Rabotchi, en el norte del país, y el tercero, con barcos de guerra, en la parte oriental del golfo de Finlandia. Un sector de territorio finlandés, en Swojarvi, al norte del lago Ladoga, fue ocupado por las fuerzas rojas.

## FRACASA UN RAID SOVIETICO

HELSINGFORS, 30. UP. Poco después del medio día seis aviones soviéticos intentaron un ataque a la fortaleza que defiende esta capital, siendo ahuyentados por el fuego de las baterías anti-aéreas.

## CONDENADA RUSIA POR SEGUIR UNA POLITICA AGRESIVA CONTRA FINLANDIA

CIUDAD DEL VATICANO, 29. UP. — El órgano del Vaticano "Osservatore Romano" publica en su edición de hoy un comentario al margen de los últimos acontecimientos en la disputa rusa-finlandesa, diciendo: "La denuncia por parte de la Unión Soviética del pacto de no agresión celebrado entre ella y Finlandia cierra el camino hacia una solución amistosa del conflicto, probando que el gobierno de Moscú está prosiguiendo una política agresiva. Ya se ha visto lo que valen los pactos parecidos que Rusia ha firmado con Polonia y los otros países bálticos. Frente a las amenazas de los Soviets Finlandia se ve obligada a intensificar sus defensas frente a su poderoso adversario".

**PROXIMO SABADO:**  
**EXTASIS NEGRO**  
El film de las maravillas y misterios.

**Próximo DOMINGO:**  
**SHIRLEY TEMPLE**, en:  
**SUSANA**  
con Randolph Scott

**RAVENTOS**  
HOY a las 3, 7 y 8.45—0.60  
Gran estreno en español.  
La mejor película que se ha filmado en Hollywood en nuestro idioma:

**LA INMACULADA**  
con el cantante español **FORTUNIO BONANOVA** y la actriz mexicana **Andrea Palma**.  
Un film de Artistas Unidos.

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Libertad Lamarque, en:  
**CAMINITO DE GLORIA**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45 — 0.40  
Ann Sheridan, en:  
**CARNAVAL DE INVIERNO**

**CASTRO**  
A las 7.30 — 0.30  
Dorothy Lamour, en:  
**EL EMBRUJO DEL TROPICO**

Esta mañana obtuvimos el dato relacionado con la cantidad de dinero de que dispone el gobierno en la administración general de rentas y funciona en el Banco de Costa Rica. Durante la primera quince na de este mes, esa cantidad fue casi siempre al debe, pero últimamente mejoraron las entradas, logrando así mantener una buena cantidad a favor. Esa cifra pasaba ayer de los cuatrocientos cincuenta mil colones y con el movimiento de ayer tarde y de hoy, es seguro que al terminar noviembre será de más de medio millón de colones, la suma al haber del gobierno y con la cual podrá iniciarse el pago de los empleados públicos el viernes próximo. Esta suma es más o menos la misma que se ha logrado alcanzar durante los meses anteriores, por lo que la situación fiscal, sigue siendo más o menos parecida. Fuimos informados esta mañana, que para la sesión rotaría de hoy a las 12 horas en el Gran Hotel Costa Rica, se ha preparado un homenaje al ex presidente de esa institución D. Modesto Martínez, que con singular éxito ocupara esa alta posición dentro del rotarismo en el período recientemente terminado. Con tal motivo habrá seguramente una numerosa asistencia, ya que el periodista señor Martínez, disfruta de la simpatía y estimación de todos los compañeros rotarios. Además serán tratados algunos importantes acuerdos nos importantes asuntos de orden interno que serán de interés para todos los socios, por lo que se nos encarga, encarecer su asistencia.

Próximo domingo, PALACE Charles Boyer en "LA DICHA" Próximo Domingo, VARIEDADES, "EL ULTIMO MOMENTO Exito Argentino.

**"AMERICA"**  
A LAS 8.45 ... ENTRADA ₡ 1.00  
El más grandioso éxito del año.. La comedia más sensacional de 1939! El triunfo formidable de hoy!!

**JORGE ORTIZ - EVANGELISTA FONSECA**  
GORDO ORTIZ — CONCHO VINDAS  
presentan y estrenan la comedia en 3 actos, original de GREGORIO BERMUDEZ, titulada:

**EL CHACALIN**  
o CALDERON BUSCA UN ENTENAO  
GARANTIZAMOS QUE ESTA OBRA COMICA DRAMATICA ES UN ESPECTACULO FINO ESPECIAL PARA FAMILIAS.

— Reparto —  
Don Agamenon ... JORGE ORTIZ  
Porritas ... ALBERTO CASTILLO  
Concho Vindas ... EVANGELISTA FONSECA  
Na Refugia ... JULIA CORDERO  
SINFOROSA ... REBECA CAMPOS  
Nonsito ... NIÑO CUBAS  
Chela ... JUANITA TRAÑA

Vecinos, clientes, policía, gente del barrio Keith.  
La Empresa garantiza que esta obra es fina, moral y delicada!

**UN EXITAZO ENORME Y SENSACIONAL!!!**

**ES UN VERDADERO PODEROSO**



*La Tribuna, es el punto de todos*



*Con solo un ojo podrá Ud. ver que anuncia en La Tribuna el punto de todos*  
Teléfono 2134

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — 60  
Estreno musical!  
TINO ROSSI en el éxito: "MARINELLA"

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 50  
"LA NIÑA REVOLTOSA" por Gloria Jean.

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — 40  
"DI QUE ME QUIERES" en español.

**AMERICA**  
A las 7 — 40  
"EX PRESIDARIO"

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — 40  
"LLAMEN AL DOCTOR KILDARE" por Lionel Barrymore

**KEITH**  
A las 7 y 8.45 — 30  
"CANTANDO LLEGO EL AMOR" por Agustín Irusta

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — 30  
"LENGUAS PECADORAS" por Jack Holt